
聚力转型量质并重 协调发展步履铿锵
□ 殷朝刚

这是奋进的五年，这是辉煌的五年，这
是令人点赞的五年。

市第十次党代会以来，市委团结带领全
市党员和干部群众，抢抓机遇，攻坚克难，砥
砺前行，统筹推进“五位一体”总体布局，协
调部署“四个全面”战略方针，大力践行富
裕、创新、生态、文化、幸福“五个高邮”建设，
取得了经济持续稳定增长，综合实力显著增
强，人民生活不断改善的新业绩，顺利完成
了第十次党代会确定的各项目标任务。2015
年，全市实现地区生产总值 483.85亿元、公
共财政预算收入 33.24亿元、固定资产投资
395.87亿元、社会消费品零售总额 153.06
亿元，分别是 2010年的 1.9倍、2.3倍、2.3
倍和 1.9倍。5年来，全市城乡居民收入稳步
增长，至 2015年末，城镇居民人均可支配收
入达 29008元，农村居民人均可支配收入达
15608元，年均增长分别达 11.6%、12.6%。我
市还连续 9年跻身“全国中小城市科学发展
百强”“全国最具投资潜力中小城市百强”，
分别列第 66位、第 47位，比 2010年提升

23位和 24位。

经济发展 量质并重

经济是一座城市发展的基石。面对经
济发展新常态，在实现“既扩大经济总量、
又提升发展质量”双重任务这一时代命题、
发展课题、现实难题的面前，市委凝聚全市
广大党员、干部群众比黄金更宝贵的信心，
坚持走量质并重同步提升之路，倾力打造
高邮经济发展的“升级版”，三次产业结构
由 2010年的 17.3：49.9：32.8优化调整到
2015年 13.7：44.6：41.7。2015年，规上工
业企业 524家，规上工业总产值突破千亿
元，达 1149.44亿元，全部工业实现开票销
售 438.5亿元，规上工业企业产值过亿元
的达 240多家，“小巨人”企业成“雁阵式”
发展。

五年来，新签约外资项目 89个、到账外
资 4.5亿美元，新开工、新竣工亿元以上工
业重大项目 292个、225个，实现了沿江地
区 10亿元、20亿元、50亿元重特大项目两
轮全覆盖，项目建设周期也由 2012年前的
3至 5年缩短到 1至 2年。建成了江苏省惟
一的高性能电池特色产业基地、国家火炬特
种电缆特色产业基地、省电动工具出口基地
等创新高地；航天水力、中航工业、中信戴卡
等一批“国字号”“央字头”、世界 500强企业
落户我市；秦邮特种金属材料项目从 2013
年投资以来已实现开票销售 160亿元以上，
华翔多元素合金项目 2014年实施重大技
改，当年实现开票销售 15亿元以上、入库税
收 1.3亿元。一大批重大项目精彩出列，推
动了全市主要经济指标的稳步增长，更促进
了我市产业结构的不断调轻、调新、调高和
调绿。 （下转四版）
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今日总值班 夏在祥 责编 袁慧

编者按：市第十一次党代会即将召开，这是一次承前启后、继往开来的重要会议，它将为今后五年高邮经济社会发展绘就新蓝图、
制定新目标、规划新路径。市第十次党代会以来，市委团结带领全市党员和干部群众，抢抓新机遇，应对新挑战，大力推进富裕、创新、生
态、文化、幸福“五个高邮”建设，顺利完成了市第十次党代会确定的各项目标任务。为展示五年奋斗取得的新成就，向第十一次党代会献
礼。本报从即日起，陆续推出向党代会献礼特别报道，分别从经济发展、党的建设、民生幸福、文化事业、现代农业等方面集中反映市第十
次党代会以来全市经济社会发展所取得的新业绩。

张新钢调研老干部工作
本报讯 日前，市委副书记张新钢先后前往老干

部局、老促会、关工委、老龄协会等处就老干部工作进
行调研。

调研期间，张新钢与各单位分别进行座谈，认真了
解工作开展情况，对相关工作具体指导，认真解答老同
志关心的问题。

张新钢指出，老同志是我们事业的宝贵财富，老干
部局要围绕落实好老干部政治生活待遇、发挥好老干
部作用，认真细致地工作；老促会、关工委、老龄协会及
全市各涉老单位的老同志要积极发挥余热，为全市经
济社会发展作出积极贡献。

张新钢强调，老干部工作是党委工作的重要组成
部分，相关部门单位要把做好老干部工作与学习习近
平总书记在庆祝中国共产党成立 95周年大会上重要
讲话精神，深入开展“两学一做”学习教育，加强党风
廉政建设和调动老同志积极性结合起来，精心做好老
干部服务管理工作，推动我市老干部工作不断迈上新
台阶。 赵妍东方

1号重点提案首次督办
本报讯 15日上午，市政协首次督办 1号重点提

案。副市长杨文喜、市政协副主席居晓波参加督办会。
1号重点提案《关于推进扬州国家级农业科技园

核心区规划建设》由市政协委员周文龙提出。督办会
上，主办和协办单位、乡镇有关负责人分别汇报了提案
办理工作进展情况，提案人对提案办理工作提出意见
和建议。

居晓波希望，全市上下要积极推进以八桥现代农
业产业园为核心的扬州国家农业科技园区建设步伐，
创新园区发展理念，在“现代”上多做文章，促进农业产
业园向数据化、网络化、科技化迈进，全力打造特色现
代农业产业园。

杨文喜要求，要进一步完善园区规划，打造“国内
一流、国际有影响”的园区；进一步加快园区建设，加大
与相关部门对接力度，快速启动各项基础设施建设；进
一步加强对接争取，帮助园区及项目主体争取政策、争
取项目、争取资金；进一步优化运行机制，强化人才队
伍建设，充实园区力量，推进现代农业园建设迈上新台
阶。 陈岑 晓莉

扬州市快递协会高邮分会成立
本报讯 15日上午，扬州市快递协会高邮分会成

立大会在邮召开。大会通过了协会章程，选举产生了协
会第一届理事会。市委常委、常务副市长孙建年出席会
议并讲话。

近年来，市委、市政府高度重视快递业的发展，将
其作为新型服务业态进行大力培育。截至目前，我市在
册登记的许可快递企业有 9家，备案分支机构 8家，快
递品牌 16个，快递营业网点 80个。今年 1至 5月份，
全市完成快递业务量 237.8万件，实现业务收入 0.28
亿元，分别比上年同期增长 44.95%、25.15%。

孙建年要求，快递企业要抢抓有利时机，加强管
理，创新营销方式，进一步做大做强，力争在新一轮发
展中为高邮经济社会发展多做贡献。快递协会要牢固
确立主动服务意识，帮助会员单位排忧解难；要重视提
升行业形象，切实维护消费者的合法权益；要与企业保
持密切联系，积极向政府反映行业情况及会员诉求，发
挥企业与政府间桥梁、纽带作用；要加强自身建设，促
进快递业水平的整体提升，促进行业健康发展。

李炜安 金婧

“扬州讲坛”向高邮赠票了
市民可与本报联系领票

本报讯 由星云大师创办的“扬州讲坛”已发展成
国内顶级高端文化论坛，常常一票难求。现在，好消息
来了，经过本报积极争取，“扬州讲坛”讲座每期将向高
邮赠票 30张，有需要的市民可拨打本报热线
0514———84683108或者关注“今日高邮”微信即有机
会免费领票。同时，为组织好本次活动，7月 23日，本
报和市作协还专门开通公益文化专车，免费接送我市
市民赴扬州鉴真图书馆聆听讲座。

据悉，著名作家蒋子龙将于7月 23日登上本期“扬
州讲坛”，主讲“人成精了，文化怎么办？”蒋子龙，原天津
作家协会主席、中国作家协会副主席，1962年开始发表
作品，以 1979年的《乔厂长上任记》、1980年的《一个工
厂的秘书日记》、1982年的《百年》获得全国优秀短篇小
说奖；以 1980年的《开拓者》、1981年的《赤橙黄绿青蓝
紫》、1984年的《燕赵悲歌》获全国优秀中篇小说奖；著有
长篇小说《蛇神》《子午流注》《人气》《空洞》《农民帝国》等
以及中短篇小说集和散文集共百余种。2010年由人民文
学出版社出版了14卷本的《蒋子龙文集》。郭玉梅

17日晚，由市文明办、文联、卫计委与城南经济新区联合主办，江苏贵康
生态食品科技发展有限公司承办的“普及科普知识专题纳凉晚会”在净土寺塔
广场举行。主、承办方通过歌舞、小品等多种形式，向广大市民宣传科学保健、
健康养生的理念。市委常委、宣传部部长汤学仁到场观看晚会。

图为：晚会表演现场。 管玮玮/摄

吃透上情 了解下情 积极争取

28家企业30个项目获省级专项资金支持
获批资金2440万元 获批数扬州第一

本报讯 日前，从省经信委传来喜讯：
2016年省级工业和信息产业转型升级专项
资金于日前下达，我市 28家企业有 30个项
目获批资金 2440万元，获批资金是 2015年
的 2倍，获批项目数和资金数占扬州大市的
30%，列各县（市、区）第一。

为最大限度借用外力促进企业转型升
级，近年来，市经信委不仅重视利用市内相
关政策引导企业发展，而且“两眼向上”积极
争取，借助国家、省级等平台的激励政策，催
生企业转型升级。为提高转型升级项目的申

报命中率，市经信委既积极研究吃透上级政
策，又详细了解摸清企业的真实情况，按照
要求事先做好项目的筛选，并建立向上争取
项目库，一旦上级要求申报通知下达，即可
从项目库中再优选出项目准确组织向上申
报，保证了项目的优选，提高了项目申报的

“命中率”。

据了解，去年省转型升级项目资金争取
的命中率为 55%，而今年的命中率达到
85%。市经信委主任陆炜说，从省级转型升
级项目资金和项目获批数量上来看，今年我
市企业整体创新能力、转型能力有了较大提
升。

顾小青 殷朝刚创造新业绩 迎接党代会
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